
7月24 日，市委卫健工委书记吕孟
奇、副书记李志辉带领委属9家单位党组
织负责人对市直卫健系统各单位上半年党
建工作开展情况进行观摩交流。

此次现场采取实地察看、查阅党建
资料、听取汇报等形式，全面了解委属
单位基层党建、党建品牌建设等情况。
观摩中，市委卫健工委主要领导对各家
单位基层党建工作当前取得的成绩进行
肯定，对存在的问题进行剖析，为接下
来的各单位基层党建工作理清了思路、
指明了方向。通过观摩学习，各单位党
组织负责人认清差距、找准不足，纷纷
表示将吸取先进经验，不断改善自身党
建工作。

年初以来，市委卫健工委按照党建
工作责任清单，高质量推进党的建设，为
卫生健康事业高质量发展提供了坚强的政
治保障。

加强顶层设计，做实主责主业。将

调查研究作为做实主责主业的重要抓手，
以现场学习观摩、召开座谈会和实地走访
等形式，对全系统党建工作进行了深入调
研，认真研究制订了年度重点工作，创新
开展了“医心为民，健康党建”提质工
程，同时加强对重要环节和事项的指导督
办，有力促进了党建工作持续健康发展。

加强政治建设，筑牢思想根基。始
终把党的政治建设放在首位，理论学习走
在前面，认真落实“三会一课”制度，深
入学习党的最新理论成果和法律法规等，
带头做到“两个维护”。在“七一”前
后，开展了重温入党誓言、系统学习党规
党纪等系列活动。

加强组织建设，夯实党建基础。坚
持把提升组织力作为重点，持续深入抓好
基层党组织标准化建设，推行“一院（中
心、站、支队）一品牌”工程，委属9家
单位均确定了自己的党建品牌项目。同
时，注重提高党员发展质量和加强阵地建

设，着力增强基层党组织战斗堡垒作用。
加强作风建设，推动任务落实。坚

持把作风建设作为基础，持之以恒正风肃
纪。年初与委属单位签订全面从严治党责
任状，将作风建设情况作为重要内容。认
真做好巡察专项整改落实工作，整改正在
稳步推进，确保按时间节点完成任务。注
重日常管理，弛而不息纠“四风”。

加强制度建设，形成整体合力。着
力完善统筹、联动和长效等工作机制，形
成了党建强起来、人心聚起来、业务提起

来的良好局面。
通过高质量抓党的建设，全系统上

下增强了贯彻落实上级党委、政府重大
决策部署的思想自觉和行动自觉，城市
医疗集团、县域医共体和十大中心项目
建设等重点工作都取得了新的进展。下
一步，市委卫健工委将以更高的标准、
更严的要求、更实的举措，全面履行好
新时代党建工作的职责和使命，努力建
设让市委、市政府放心，让人民群众满
意的卫健系统。 齐昕辉 孟 珂

市委卫健工委

以高质量党建
引领卫生健康事业高质量发展

■本报记者 刘彩霞
王玉玲是市中医院彩超室的一名医

生，自 2003 年参加工作以来，始终坚持
“以患者为中心，以质量为核心”的服务
理念，努力提高自身的服务和医技水平，
为患者提供了精准且优质的医疗服务。

6月份的一个晚上，王玉玲在病房楼
做完床旁急诊超声已是凌晨1点，回到诊
室准备写报告时，忽然听到门外有急促的
敲门声。打开门看到一名患者被家属搀扶
着，难受得连腰都直不起来。王玉玲立即
协同家属一起将患者扶到床上进行检查。
随后发现患者双肾都有结石，并且一侧肾

盂和输尿管分别积水和扩张。
由于当时患者膀胱空虚，输尿管上段

及中段都未发现明显结石，王玉玲便和患
者及家属沟通，希望患者能多喝水憋尿后
检查下末端。“有尿，你看着办吧。”患者
及家属听到要喝水憋尿，态度并不好。

“因为有结石的刺激，患者感觉有尿意，
但膀胱内确实是空的，也有患者曾出现过
类似情况。”王玉玲一边安抚家属情绪，
一边解释道。患者及家属的情绪慢慢稳定
下来，并表示前一天做过彩超，但是未找
到结石位置。“有些结石是需要有尿才能
看清楚的，如果尿少或者没有憋尿有可能

看不到。所以这次要尽量多喝水，大家一
起努力找到结石位置，医生也好对症治
疗。”听到王玉玲推心置腹的一番话，患
者及家属表示愿意配合检查。其间，患者
因尿少，反复检查几次均未果。两个小时
后，检查顺利进行，结果显示末端结石。

看到王玉玲不厌其烦地为自己一遍遍
地做检查，并得到了准确的检查结果，患
者及家属非常抱歉地说：“刚才是我们的
态度不好，您别介意。”王玉玲连忙宽慰
家属，并嘱咐他们要积极配合下一步医生
的治疗。“只要帮助患者及时找到病因，
再辛苦也是值得的。”王玉玲说。

精准检查 找出病因
——记市中医院彩超室医生王玉玲

市中医院“诚信服务之星”风采展
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随着我国人口的老龄化，老年
前列腺增生患病率日益增高。他们
基础疾病多、合并病症复杂，如进
行传统的前列腺手术风险非常大。
近日，市二院泌尿外科团队又完成
两例高龄高危前列腺增生患者，他
们的年龄分别为81岁、84岁，前列
腺体积分别为87毫升、80毫升，其
中一例还合并有高血压、糖尿病。
两台手术均使用了德国的1470龙激
光进行了经尿道前列腺的激光切除
术，术后导尿管内引流液澄清，出
血量极少。术后 3 天排尿通畅，患
者和家人都很满意。

据了解，一个月前曾有一名比
较严重的前列腺增生患者，他合并
有高血压病和顽固性心衰，在心内
科治疗了很久，心衰的情况难以好
转。两科会诊后，考虑心衰原因可
能与良性前列腺增生引起的下尿路
梗阻有关。随后，在心内科的配合
下，泌尿外科团队为患者进行了经
尿道前列腺激光切除术，术后 5 天
患者排尿通畅，随后心衰的症状也
慢慢缓解。

李新伟指出，新型的激光前列
腺手术具有安全、高效的优点，治
疗全程可以在内窥镜下全程可视化
操作，手术更为精准；手术方式多
样，可根据不同激光的特性选择不
同的手术方式；穿透深度浅，有效

减少对性神经和前列腺周围脏器的
损伤；止血效果好，激光在切除或
者汽化同时可凝闭血管；术后恢复
效果好，因其大大减少了并发症的
发生率，所以术后恢复时间更快。
所以，经尿道前列腺激光切除术是
一个医生放心、患者安心的新型手
术方式。 尹红娅

市二院

激光治疗前列腺增生
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李 新 伟 ，
市二院泌尿外
科 副 主 任 医
师，河南省抗
癌协会泌尿生
殖肿瘤委员会

委员、河南老年学会泌尿外科委
员、中华医学会河南分会委员，专
业于泌尿外科结石、良性前列腺增
生、肿瘤、男科常见病及多发病的
微创腔内治疗。

■专家链接

豆类含有较为丰富的B族维生
素、钙、镁、钾以及多种生物活性
化合物。豆类也是一种低血糖生成
指数食物，摄入之后血糖水平增长
得非常缓慢，对糖尿病患者的益处
多。美国的一项最新研究表明，多
摄入豆类食物能够显著降低患Ⅱ型
糖尿病的风险。

研究小组对3000多名在研究初
始没有Ⅱ型糖尿病的参与者进行研

究，收集他们在四年多时间内每一
年的饮食信息。结果表明，那些摄
入豆类食物较多的人比较少食用豆
类的人患Ⅱ型糖尿病的概率降低了
35%。在所有被研究的豆类食物
中，扁豆与患Ⅱ型糖尿病风险降低
的相关性最强。而经常食用豆类也
可能会对存在心血管疾病高风险的
老年人预防Ⅱ型糖尿病带来好处。

据健康报

吃点豆类少得糖尿病


